
ATA Nº 01/2023 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL
DA BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 08/03/2023.

Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (presidente da sessão), Francismary Alves da Silva
(PROPA), Franklin Matos Silva Junior (PROPLAN), Raquel Figueiredo - Substituta (PROGEPE),
Francesco Lanciotti Junior (PROGEAC), Sandro Augusto Ferreira- Suplente (PROAF),
Hamilton Richard Alexandrino Ferreira dos Santos - (PROEX), Maria do Carmo Rebouças da
Cruz Ferreira dos Santos (PROPPG); Decanos: Fernando Mauro Pereira Soares - Decano
(IHAC-CJA), Daniel Piotto (CFCAF), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), Francisco de Assis
Nascimento Junior (IHAC-CSC), Raonei Alves Campus (CFTCI), Fabricio Berton Zanchi -
(CFCAM), Bernard Pego Belisário (CFAC), Luiz Antonio Silva Araújo (CFCHS), Lívia Santos
Lima Lemos (IHAC-CPF), William Rodrigues de Freitas (CFCS), Frederico Monteiro Neves -
Decano Pró-Tempore (CFDT), Representações: Felipe Soares Moraes (Rep. Discente CSC),
João Alexandre Venturim Abutrabe (Rep. Discente CPF). Pauta: 1. Aprovação de ata: 1.1 Ata
14/12/2022; 2. Expediente. 3. Ordem do dia: 3.1 Ad Referendum. Plano Anual de Auditoria
Interna - Paint 2023. (Proc. 23746.000247/2023-47, Proponente:Audi; 3.2 Ad Referendum Edital
de Concurso Público para Docente do Magistério Superior da UFSB. (Proc.
23746.000920/2023-15), Proponente: Progepe; 3.3 Comissão de Banca para progressão prof.
titular docente Dra. Joana Angélica Guimarães da Luz. (Proc. 23746.001622/2023-73,
Proponente: Reitoria; 3.4 Processo de Proposta de criação de curso de Especialização em
Antirracismo no Ensino de Línguas. (Proc. nº 23746.006539/2022-13,Proponente: Proppg,
Relatoria: Fabricio Zanchi; 3.5 Minuta de Resolução que dispõe sobre a oferta e matrícula em
componentes curriculares nos cursos de graduação da UFSB (Proc. 23746.001463/2023-98,
Proponente: Progeac, Relatoria: Francisco de Assis; 4. O que ocorrer. 1. Aprovação de atas:
A Reitora Joana Guimarães saudou o dia da mulher e parabenizou as mulheres, lembrou do
crescimento do feminicídio. Afirmou que a reunião está sendo presencial com a finalidade da
retomada dos trabalhos. Solicitou inversão da pauta dando início aos informes da Reitoria. 2.10
Reitoria: A Reitora Joana Guimarães fez um breve relato das reuniões em Brasília. Afirmou que uma
delas foi com o Presidente da República e todos os reitores. Afirmou que houve reunião na andifes.
Pontuou a respeito do recurso orçamentário que está em negociação. Informou que houve aumento
no valor das bolsas e dos auxílios. Apresentou Miame Chan como a nova chefe de Gabinete e o prof.
Hamilton Richard como novo pró-reitor da Proex. Afirmou que haverá reuniões para definir os
eventos e comemorações dos 10 anos da Ufsb. Apresentou o selo dos 10 anos produzido pela prof.
Silvia Kimo. 1.1 Ata 14/12/2022. Aprovada. 2. Expediente: 2.1 Representação Discente: O
representante discente Felipe Moraes lembrou das dificuldades que os alunos ainda estão
enfrentando com o transporte público, principalmente à noite, com o atraso dos ônibus o que faz com
que as aulas iniciem com atraso de duas horas. 2.3 Decanatos:O Prof. Fabrício Berton Zanchi -
(CFCAM) agradeceu a Sutic pela assistência que tem sido dada ao CSC apesar de ainda haver
problemas. Questionou a respeito do aumento do recursos nas unidades. A prof. Livia Lemos
(Ihac-CPF) afirmou que a segunda turma de especialização em Agroecologia vai iniciar no CPF no
dia 10 de março. Informou que está aberta a comissão de consulta para eleição de novos decanos do
Ihac-CPF. O prof. Frederico Neves, decano pró-tempore (CFDT), informou a respeito do mestrado em
Ciências e Sustentabilidade que contou com 45 inscritos para o processo seletivo, fechando uma
turma com 20 estudantes. O professor Bernard Belisário (CFAC) informou que a procura pelo curso
de Jornalismo foi positiva, pois obteve uma boa procura. Lembrou da necessidade em repor as duas
vagas de professores que assumiram em outras universidades. O prof. Francisco de Assis
(Ihac-CSC) informou que houve no CSC a jornada pedagógica com a participação dos municípios de
Santa Cruz Cabrália e de Porto Seguro contou com a participação de 60 professores e toda equipe
de apoio escolar. 2.3 PROAF: O Pró-Reitor. Sandro Augusto informou que houve a participação da
UFSB em evento Nacional que ocorreu na UNEB sobre ações afirmativas em que se apresentou
proposta que a Proaf está desenvolvendo a respeito da vinculação das políticas de permanência
estudantil e das políticas de ações afirmativas. A UFSB apresentou candidatura para receber em



maio o Encontro Regional Norte e Nordeste no Fonaprace. Informou que foi feita aquisição de
impressora braille que foi encaminhada para o CSC, e duas lupas portáteis encaminhadas para o
CSC e CPF. Afirmou que foi recebido os eletrodomésticos e eletroportáteis que irão compor a
cozinha coletiva dos três campis. Informou que foi publicada mais uma atualização do programa de
apoio à permanência com 1100 estudantes que estariam nessa demanda. Foi publicado os editais de
auxílios regulares com redução das vagas. Informou a respeito da primeira reunião com a nova
composição do CPC que ainda não teve condições de eleger uma presidência, definindo aí as
atividades das bancas para 2023, sobretudo para o Sisu que já acontece dia 20 e 22. Informou que
haverá um curso de capacitação para participação das bancas de heteroidentificação. 2.4 PROEX: O
Pró-Reitor. Hamilton Richard lembrou do dia das mulheres, ressaltou a luta pelo reconhecimento do
direito das mulheres e destacou o direito das mulheres negras. Informou que houve a reorganização
administrativa da Proex, com a ativação da incubadora de tecnologias sociais e economia solidária.
Informou a respeito da criação da diretoria de extensão e cultura. Lembrou da valorização dos(as)
Taes na memória da universidade. Afirmou que haverá inauguração “ocupa UFSB” na praça José
Bastos, comemorando o dia internacional da mulher em parceria com as mulheres artesãs de
Itabuna e Afic. Haverá apresentação de eventos e palco aberto para quem quiser se manifestar. 2.5
PROPA: A Pró-Reitora de Administração (Propa) Professora Francismary Silva (Fran Silva) saudou
todas as mulheres da comunidade acadêmica, na figura da magnífica reitora, cujo histórico de vida e
profissionalismo inspira toda a UFSB. Em especial, a Pró-Reitora saudou as servidoras da Propa,
cuja capacidade, inteligência e elegância profissional engrandecem nossa comunidade. Na
sequência, informou que apesar das inúmeras dificuldades de planejamento decorrentes da situação
orçamentária, a UFSB publicou o Plano de Contratações Anual – PCA no formato da nova Lei de
Licitações, em plataforma digital que centraliza informações, simplifica e otimiza o processo de
compras de bens e de serviços. Informou que nesse começo do ano de 2023 já foram realizados
ajustes para instalação de equipamentos de ar condicionado no NVGA e no NP do CJA, além de
aplicação de cortinas vegetais para redução da carga térmica das edificações e do planejamento da
manutenção da pista de acesso via Ceplac. No CSC, a reforma do telhado do Pavilhão de
Convenções foi retomada agora em 2023, na sequência a Propa fará o planejamento do retrofit do
referido Pavilhão. No CPF, além das rotinas de manutenção, informou o reforço da iluminação
externa ao NP, que deverá ser inaugurado ainda no primeiro semestre de 2023. Nos três campi e na
Reitoria foi solicitada nova análise da água das edificações, laudos que ficam disponíveis para a
comunidade. A Pró-Reitora informou ainda que a nova página da Propa já está no disponível no
portal da UFSB, com adequações referentes à legislação, transparência, atualização das
informações de contatos, atribuições e competências da equipe, além da publicação de novos e
relevantes documentos como o Manual de Estudo Técnico Preliminar (ETP) e o Passo-a-Passo
simplificado do processo de compras. Agradeceu a STI na tarefa referente à página da Propa. Tanto
a nova página quanto os documentos mencionados, bem como a proposta de Regimento Interno, já
encaminhada para o Gabinete, favorecerá a pontuação da UFSB junto aos indicadores do TCU
(IGG). 2.6 PROPLAN: O Pró-Reitor Franklin Matos informou a respeito dos cortes orçamentários que
afetaram as contas da Ufsb gerando um endividamento de 3 milhões. Pontuou que não foi possível
trazer os valores estimados do orçamento, pois ainda não foi definido pelo atual governo. Afirmou
que o relatório de gestão será aprovado esse mês e enviado para aprovação do Conselho. Informou
que haverá uma rodada de conversa com as unidades a respeito do que foi feito em 2022 e se
discutirá o planejamento de 2023. Afirmou que a Ufsb irá sediar o Forplad de 2023. 2.7 PROGEPE:
Sem Informes; 2.8 PROGEAC: O Pró-Reitor Francesco Lanciotti informou que a Progeac vem
recebendo os PPC´s dos cursos. Pontuou que vai haver a adaptação dos PPC´s com o redesenho de
formação geral e curricularização de alguns cursos. Informou que houve a primeira etapa de
chamada de interessados em atuar na coordenação do processo do programa de tutorias e houve o
chamamento de estudantes para atuarem como tutores. Informou que haverá reunião com todas as
coordenações de curso para apresentar a Progeac e os setores. Informou que houve uma decisão
contrária à aplicação de cotas em segundo ciclo que não permite usar cotas no segundo ciclo. 2.9
PROPPG: A Pró-Reitora Maria do Carmo informou a respeito da reunião que participou juntamente
com a Reitora na Capes. Pontuou a importância de se poder, a partir de agora, manter uma relação
de proximidade com a presidente da Capes e com o Ministério da Educação. Informou que houve a
criação da coordenação de fomento e projetos e que houve a instalação da coordenação e avaliação
do programa de pós-graduação. 3. Ordem do dia: 3.1 Ad Referendum. Plano Anual de Auditoria
Interna - Paint 2023. (Proc. 23746.000247/2023-47, Proponente:Audi: A Reitora Joana Guimarães
afirmou que o Plano Anual de auditoria interna foi aprovado por ad referendum por conta dos prazos
a serem cumpridos. Encaminhou-se para votação: Aprovado por unanimidade. 3.3 Ad
Referendum Edital de Concurso Público para Docente do Magistério Superior da UFSB. (Proc.



23746.000920/2023-15), Proponente: Progepe: A Reitora Joana Guimarães afirmou que por conta
da urgência do concurso foi necessário aprovação por Ad Referendum. Encaminhou-se para
votação: Aprovado por unanimidade. 3.4 Comissão de Banca para progressão prof. titular
docente Dra. Joana Angélica Guimarães da Luz. (Proc. 23746.001622/2023-73, Proponente:
Reitoria: O Vice-Reitor Francisco Mesquita fez um breve relato a respeito do processo e citou os
participantes da banca. A Reitora ressaltou que aprovação da banca precisa passar pelo Conselho,
porque ainda não há uma resolução para definir os trâmites desse processo. Encaminhou-se para
votação: Aprovado por unanimidade. 3.5 Processo de Proposta de criação de curso de
Especialização em Antirracismo no Ensino de Línguas. (Proc. nº
23746.006539/2022-13,Proponente: Proppg, Relatoria: Fabricio Zanchi. O professor Fabrício
Zanchi (CFCAM) fez a leitura de seu parecer, explanou os principais aspectos do processo e fez
algumas considerações. Votou favorável à aprovação da proposta. O Professor Fernando Mauro
(Ihac-CJA) explicou como se deu o andamento da proposta de criação do curso de Especialização
em Antirracismo no Ensino de Línguas. A pró-reitora Maria do Carmo (Proppg) afirmou que o curso
de especialização tramitou perante a câmara de pós-graduação e foi aprovado. Explicou o
funcionamento do curso e os possíveis custos. O discente Felipe Moraes ressaltou a respeito dos
valores que os estudantes têm que pagar para cursar uma pós-graduação e que muitas vezes as
pessoas de baixa renda não conseguem pagar. A Reitora Joana Guimarães afirmou que a ideia é
que haja financiamento de outras fontes e não dos alunos. Encaminhou-se para votação: Aprovado
por unanimidade. 3.6 Minuta de Resolução que dispõe sobre a oferta e matrícula em
componentes curriculares nos cursos de graduação da UFSB (Proc. 23746.001463/2023-98,
Proponente: Progeac, Relatoria: Francisco de Assis: O professor Francisco de Assis (Ihac-CSC)
fez a leitura de seu parecer, apresentou os principais aspectos do processo, fez algumas indicações.
Votou favorável à aprovação da minuta de resolução. O pró-reitor Francesco Lanciotti (Progeac)
explicou que as minutas estão sendo reorganizadas e foi trazida para a resolução o planejamento de
componentes curriculares. Encaminhou-se para votação. Aprovado por unanimidade. 3.4. O que
ocorrer. Não houve. Eu, Innas Silva Papalardo, Assistente em Administração e Secretária dos
Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA que, depois de lida e aprovada, será por todos(as)
assinada, ressaltando que todo o conteúdo debatido, assim também como as referidas planilhas,
possui registro em meio eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à Informação (Lei 12.527,
de 18 de novembro de 2011). Itabuna – BA, 08 de março de 2023.
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ATA Nº 338/2023 - SCS (11.01.15.09) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 16:20 )
BERNARD PEGO BELISARIO

DIRETOR - TITULAR

CFAC (11.01.06.05)

Matrícula: ###290#2

 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 16:44 )
DANIEL PIOTTO
DIRETOR - TITULAR

CFCAf (11.01.05.02)

Matrícula: ###130#8

 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 14:35 )
FABRICIO BERTON ZANCHI

DIRETOR - TITULAR

CFCAM (11.01.06.01)

Matrícula: ###498#7

 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 15:48 )
FERNANDO MAURO PEREIRA SOARES

DIRETOR - TITULAR

IHAC-JA (11.01.05.03)

Matrícula: ###223#1

 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 14:33 )
FRANCESCO LANCIOTTI JUNIOR

PRO-REITOR(A) - TITULAR

PROGEAC (11.01.04)

Matrícula: ###538#7

 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 16:37 )
FRANCISCO DE ASSIS NASCIMENTO JUNIOR

DIRETOR - TITULAR

IHAC-SC (11.01.06.03)

Matrícula: ###859#8

 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 14:29 )
FRANCISMARY ALVES DA SILVA

PRO-REITOR(A) - TITULAR

PROPA (11.01.03)

Matrícula: ###323#5

 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 14:18 )
FREDERICO MONTEIRO NEVES

DIRETOR - TITULAR

CFDT (11.01.07.08)

Matrícula: ###506#3

 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 14:59 )
HAMILTON RICHARD ALEXANDRINO FERREIRA 

DOS SANTOS
PRO-REITOR(A) - TITULAR

PROEX (11.01.02.01)

Matrícula: ###269#3

 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 15:51 )
LIVIA SANTOS LIMA LEMOS

DIRETOR - TITULAR

IHAC-PF (11.01.07.02)

Matrícula: ###569#6

 (Assinado digitalmente em 20/04/2023 08:58 )
LUIZ ANTONIO SILVA ARAUJO

DIRETOR DE CENTRO - TITULAR

CFCHS (11.01.06.02)

Matrícula: ###527#1

 (Assinado digitalmente em 20/04/2023 09:11 )
MARIA DO CARMO REBOUCAS DA CRUZ 

FERREIRA DOS SANTOS
PRO-REITOR(A) - TITULAR

PROPPG (11.01.21)

Matrícula: ###805#8

 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 14:46 )
RAONEI ALVES CAMPOS

DIRETOR - TITULAR

CFTCI (11.01.05.01)

Matrícula: ###823#4

 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 15:33 )
RAQUEL FIGUEIREDO DE CARVALHO

PRO-REITOR(A) - SUBSTITUTO

PROGEPE (11.01.03.01)

Matrícula: ###772#7



 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 14:22 )
SILVIA KIMO COSTA

DIRETOR - TITULAR

CFPPTS (11.01.05.09)

Matrícula: ###682#0

 (Assinado digitalmente em 19/04/2023 14:27 )
WILLIAM RODRIGUES DE FREITAS

DIRETOR - TITULAR

CFS (11.01.07.01)

Matrícula: ###650#0
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